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函南町 メガソーラー防災面で懸念（静岡新聞 2021年 1月 20 日版） 

周辺首長に協力依頼 
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函南町に建設計画 メガソーラー（NHK 2021 年 1月 20 日放送） 

反対住民“環境影響評価の方法不十分” 

 
 

函南町に建設が計画されている大規模太陽光発電所をめぐり、土砂災害のおそれなどから反対する住民らが、事

業者がこれまでに示している環境影響評価の方法は不十分だなどとして、改善を促すよう町に求めました。 

函南町の軽井沢地区に計画されているおよそ６５ヘクタールのメガソ−ラーの建設をめぐっては、一部の住民

が、土砂災害のリスクの高まりや自然環境への影響を懸念して反対している一方、東京の事業者は、これまでに

建設計画を進める上で必要な環境影響評価の方法を町などに示しています。 

 

これについて、住民らが１９日に町役場を訪れ、水質や地質などの対象範囲には

根拠がなく、不十分だなどとして、事業者に対し、改善を文書で促すよう町に求

めました。 

この中で住民の１人は、建設予定地は、おととしの台風で実際に土砂崩れが起き

たとして、「今後も大雨になれば災害が発生するおそれがあり不安だ」と訴えました。 

また土砂災害が起きれば、沼津市などを流れる狩野川があふれ、水害を招くおそれがあるという声も聞かれまし

た。 

要望に対し、函南町の仁科喜世志町長は、住民の懸念は理解できるとして対応を

検討する考えを伝えていました。 
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アセスへ意見書 住民に説明内容（朝日新聞 2021 年 1月 20 日版） 

メガソーラーで函南町長 

 

 

 

環境保全を重視（伊豆日日新聞 2021 年 1月 21 日版） 

メガソーラー計画で仁科町長 反対住民に姿勢示す 
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函南メガソーラー計画 地元商工会が「反対」（テレビ静岡 2021 年 2月 1日放送） 

町の意見への反映求める 静岡・函南町 

 

函南町で計画されているメガソーラーについて商工会が町長に要望です。 

東京の事業者がメガソーラーおよそ 10万枚の太陽光パネルを町内に設置する計画で、今日は商工会のメンバー

が「災害などへの懸念から中止すべき」として意見の反映を仁科町長に要望しました。 
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メガソーラー「景観激変、事業中止を」（伊豆日日新聞 2021 年 2月 2日放送） 

函南町商工会八木戸会長ら町長に意見書、要望 
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メガソーラー中止求め（静岡新聞 2021 年 2月 2日版） 

函南町商工会、町長に意見書 
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メガソーラー「直下に活断層」（朝日新聞 2021 年 2月 2日版） 

会結成の住民が勉強会 
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事業地直下に活断層（静岡新聞 2021 年 2月 3日版） 

専門家 土砂災害の危険性指摘 
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函南メガソーラー「知事との面会望む」（伊豆日日新聞 2021 年 2月 11 日版） 

反対住民、県担当者と会談 
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災害への危機感強く（静岡新聞 2021 年 2月 17 日版） 

函南町メガソーラーへ住民意見 

 

 

  



 15 

メガソーラー「住民の思い、重視を」（伊豆日日新聞 2021 年 2月 17 日版） 

函南議会 一心会、古村氏、町に要望 
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メガソーラー「地域共生に厳正対応を」（伊豆日日新聞 2021 年 3月 2日版） 

衆議院予算委分会で勝俣氏質問 

 

  



 17 

メガソーラー地域共生への取り組みは（伊豆日日新聞 2021 年 3月 12 日版） 

衆院委員会で勝俣氏質問 小泉環境相に対応聞く 
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住民説明「不十分」（静岡新聞 2021 年 3月 17 日版） 

メガソーラー巡り町議会 函南 

 
  



 19 

函南メガソーラー「視察し住民の声聞いて」（伊豆日日新聞 2021 年 4月 3日版） 

町議会 知事に反対の意見要望 
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函南町議会「建設反対」要望（静岡新聞 2021 年 4月 6日版） 

メガソーラー知事意見書に反映を 
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函南・軽井沢メガソーラー「河川、地下水の調査を」（伊豆日日新聞 2021 年 4月 14 日版） 

オンラインで県アセス審査会 
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函南町長 アセス方法 県に意見書（静岡新聞 2021年 5月 1日版） 

メガソーラー「撤回求める」 
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函南軽井沢メガソーラー 土地の安定性、景観は（伊豆日日新聞 2021 年 5月 15 日版） 

県アセス審査会 事業者見解に質問 
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函南メガソーラー反対グループ（静岡新聞 2021 年 5月 27 日版） 

副知事に嘆願書提出 
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函南町で民間計画のメガソーラー（NHK 2021 年 5月 28 日放送） 

審査の一部に不備 県が指導へ 

 

 

函南町で民間が計画している「メガソーラー」をめぐり、県がすでに出し
た、法律に基づく開発許可の前段となる審査の一部に不備が見つかり、県は
指導することにしています。 
 
函南町の軽井沢地区では、東京の事業者がおよそ６５ヘクタールの大規模太
陽光発電所、メガソ-ラーの建設を計画し、県はおととし法律に基づく開発
許可を出しましたが、一部の住民が災害リスクが高まるなどとして反対し、
県に計画地の調査内容の確認を求めています。 
２７日は県の担当者が町を訪れて反対する住民らと面会しました。 
この中で、県側は、開発許可を出す前に事業者が実施の完了を県に説明して
いた川の流量の調査が終わっておらず審査の一部に不備が見つかったとし
て、法律に基づき今後、事業者を指導すると説明しました。 
これに対し、住民側は、県の開発許可の判断が適正かどうか検証するよう求
めました。 
計画に反対している山口雅之さんは「県の説明は納得いくものではないの
で、引き続き対応を求めたい」と話していました。 
県森林保全課の宮崎和之課長は「法律に基づき適切に対処するとともに、住
民の不安を解消するために丁寧な説明を続けたい」と話していました。  
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函南メガソーラー「県アセス 厳密な審査を」（静岡新聞 2021 年 5月 29 日版） 

反対グループ 副知事に嘆願書 
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函南軽井沢メガソーラー「景観特性を踏まえ調査を」（伊豆日日新聞 2021 年 6月 11 日版） 

県アセス審査会 事業者見解に意見 
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【知事選】大学生に聞く「あなたの争点は？」メガソーラー問題では両候補が主張 

（DaiichiTV 6 月 11 日放送） 

 

 

川勝平太候補 

「（メガソーラー）建設による災害等の発生、生活環境の悪化等について懸念や不安を抱く地域住民

とのトラブルが続発している。住民説明会の実施等、住民との合意形成を図る取り組みを義務付ける

森林法の改正の検討。環境影響評価に関わる運用上の基準の明確化を求めるものである」 

 

川勝候補はリニア工事による水問題をはじめ、メガソーラーの計画地域などで環境問題を前面に出

し、支持を呼び掛けている。 

 

これに対し前参院議員の新人 岩井茂樹候補（５３）も１０日に函南町へ。応援に入った函南町の仁

科町長は川勝さんが反対しているメガソーラー計画について「２０１９年に現職知事は条件付きで開

発を許可した」と批判し、岩井さんへの支持を訴えた。 

 

岩井茂樹候補 

「現場の声を聞いているのか。私は違うと思う。何が一番問題かと言うとやっぱり県民目線というか

寄り添う姿勢があまりにもない。メガソーラーについても町長の思いをしっかり伺ったので今までの

手続きに瑕疵（かし）がなかったのか一回チェックして、厳しい目で対応させていただく」 
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伊豆半島相次ぐメガソーラー計画（静岡新聞 2021 年 6月 16 日版） 

両候補“現場”函南で訴え 
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函南町・メガソーラー計画 県の審査会 答申案まとめる「景観に配慮を」 

（テレビ朝日 2021 年 6月 18 日放送） 

 

函南町でのメガソーラーの建設計画について、事業者が提出した環境への影響を調べる方法について

検討してきた県の審査会は１８日、知事への答申案をまとめました。 

 

都内の事業者は函南町に太陽光パネル約１０万枚を設置する計画ですが、一部の住民は環境や景観へ

の影響を懸念し、反対の署名を提出しています。 

 

専門家でつくる県の審査会は、自然や生態系への影響について事業者が提出した調査方法を審議して

きました。 

 

そして審査会は１８日、丹那盆地の景観維持のため、太陽光パネルの配置や反射などに配慮すること

を求める知事への答申案をまとめました。 

 

答申を受け、今月中にも知事が意見を出す予定です。 
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函南メガソーラー 修正案提示し終了（伊豆日日新聞 2021 年 6月 22 日版） 

県アセス審議会 調査や評価項目見直す 
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静岡・函南 メガソーラー住民は反対なのに（しんぶん赤籏 2021 年 6月 28 日版） 

建設阻止へ住民投票を 
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函南メガソーラー環境アセス（静岡新聞 2021 年 6月 30 日版） 

特性踏まえた調査を 知事意見書 
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環境への影響を懸念（静岡朝日テレビ 2021 年 6月 30日放送） 

静岡・函南町のメガソーラー事業反対派が静岡県知事に要望書提出 

 

 

 函南町に建設が予定されているメガソーラー事業をめぐり、反対している住民らが静岡・川勝平太

知事に事業者への指導を求める要望書を提出しました。 

 

 要望書を提出したのは、函南町軽井沢のメガソーラーを考える会や軽井沢区長など 4つの団体の代

表らです。この事業は、東京ドーム 13個分の山間地に 10万枚の太陽光パネルを設置するもので、環

境や防災への影響を懸念する一部の住民が反対しています。要望書では、地域住民が反対している限

り、環境アセスメントが終わっても、工事を強行しないよう事業者に指導することなどを知事に求め

ています。 

 

函南町メガソーラーを考える会代表 

山口雅之代表：「リニアとメガソーラー、2枚看板で何とか頑張っていただきたい。全国の問題なの

で」 

 

静岡県 

川勝平太知事：「命や生活がかかっているので、それを犠牲にしてまでも自然再生エネルギーや効率

性を優先すべき事由はない」 

 

 また函南町だけの問題ではなく、伊豆半島全体の問題だとして、できる限り協力していく姿勢を示

しました。 

 

函南町メガソーラーを考える会代表  

山口雅之代表：「伊豆半島各地で問題が起きている。この問題を一緒に力を合わせて、取り組もうと

いう話もいただいたので、とても心強く思っている」 
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函南町の住民 メガソーラー計画で県に要望（静岡放送 2021 年 6月 30 日放送） 

 

 

 函南町に建設が予定されているメガソーラーについて、住民らが 6月 30日県庁を訪れ、川勝知事

に要望書を提出しました。 

 

 函南町軽井沢地区の山林に計画されているメガソーラーについて、地元住民の代表らが 30日、県

庁を訪れました。メガソーラーは軽井沢地区の山林約 65ヘクタールに太陽光パネル約 10万枚を敷き

詰める計画となっています。地元住民は景観の悪化や土砂崩れの危険性を不安視していて、要望書で

は工事を強行して進めないよう県に指導してほしいなどと求めました。 

 ＜函南町のメガソーラーを考える会 山口雅之代表＞「（計画について）2年前は情報が全くなか

った。そんな中で事業が進んでいった」  

 川勝知事は住民の意見に理解を示した上で、県と町が連携しながら取り組むべき問題と応じまし

た。 

 

 

  



 36 

静岡・川勝知事「リニア問題とも共通」（テレビ静岡2021 年 6月 30 日放送） 

函南メガソーラーの計画反対住民らに理解示す 

 

 

静岡県函南町のメガソーラー建設計画について反対する住民団体が３０日川勝知事と面会し、知事は

「リニア問題とも共通する」と計画反対に理解を示しました。 

 

函南町の軽井沢地区では太陽光パネル約１０万枚が設置されるメガソーラーの建設が計画されていま

すが、環境や景観への影響を懸念し一部の住民が反対の声を上げています。 

 

３０日、住民団体の代表が川勝知事のもとを訪れ「住民の反対がある限り工事を強行しないよう事業

者に指導してほしい」と訴えました。 

 

知事選で「メガソーラーが森を破壊する」とも述べていた川勝知事は・・・。 

 

静岡県・川勝平太知事「選挙中にもリニアの問題、富士川の問題、伊豆半島のメガソーラー問題、命

と水に関わる問題だと、共通していると言ってきましたので。皆さんも力を貸してください」 

 

反対する住民たちに理解を示したうえで、建設計画を進める際に地元住民の同意を必要としていない

現在の森林法を見直すべきだと述べました。 
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函南町 「メガソーラー」めぐり反対住民らが県に要望（NHK 2021 年 6月 30 日放送） 

 

 

函南町で民間が計画している「メガソーラー」をめぐり、反対する住民らは工事を始めないよう事業

者に申し入れることを県に要望しました。 

 

函南町の軽井沢地区では、東京の事業者が約６５ヘクタールの大規模太陽光発電所、メガソ−ラーの

建設を計画し、静岡県はおととし法律に基づく開発許可を出しましたが、一部の住民が災害リスクが

高まるなどとして計画に反対しています。 

３０日は反対する住民ら７人が県庁を訪れて川勝知事に面会し、工事を始めないよう事業者に申し入

れることを求める要望書を手渡しました。 

川勝知事は「県と町と市民が協力していい方向に変えていきましょう」と応じていました。 

事業者は、これまでに計画を進める上で必要な環境影響評価の方法を県や町に示していますが、これ

について川勝知事は２８日、「事業を円滑に実施するには地元の理解と協力を得ることが不可欠で、

住民への丁寧な説明や環境保全データの透明性の確保に努めること」といった意見を述べた文書を事

業者側に送っています。 

住民の１人、山口雅之さんは「リニアとともにこの問題に取り組んでほしい。重く受け止めていただ

きたい」と話していました。 
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知事「住民理解のない着工間違い」（静岡新聞 2021年 7月 2日版） 

函南メガソーラー 
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函南メガソーラー「工事強行に指導を」（伊豆日日新聞 2021 年 7月 2日版） 

反対住民団体、知事に要望書 「脆弱な地盤」指摘も 
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原発回帰に利用「論外」（東京新聞 2021 年 7月 6日版） 

「災害誘発」「景観悪化」各地で反対運動 
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山の乱開発が崩落を誘発（長周新聞 2021 年 7月 7日版） 

メガソーラー計画続々浮上 
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許可取り消し、再審査を（静岡新聞 2021 年 7月 11 日版） 

メガソーラー函南町が県に要望書 
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言論テレビ「君の一歩が朝（あした）を変える！」（2021 年 7月 16 日放送） 

キャスター：櫻井よしこ、出演：細野豪志、高田純 

 

櫻井「今回のようなこと（熱海の大崩落）が他でも起きたら絶対に行けないわけですけども、細野さんの選挙区

の地元である函南というところで、大変な大きな規模のソーラーパネルの計画がある。熱海の 100倍規模ぐらい

のソーラーパネルの事業が、もう許可を得ているわけですね」 

細野「2019 年に（県の林地開発）許可が出てしまいまして、私がこの判断に疑念を持っているのは、林地開発許

可の前提となる開発業者と所在地である函南町との間での河川協議が行われていない。当然そこを開発すれば水

が出ますよね、それがきちっと河川で管理できるのかというのが当然前提になるわけですけど、その協議が行わ

れていない。業者はやったと言っているですが、函南町はやっていないと言っていて、これは見解が相違してい

るんですけども、それにも関わらず許可が出てしまった。このまま行くとできてしまうんですよ」 

 

櫻井「しかしその住民との話し合いがなされていない。河川協議がなされていないと、少なくとも住民側（函南

町側）は言っているにも関わらず許可が出されてしまった。これ、きちんとしたプロセスを踏んでいないという

ことは許されざることですね」 

細野「河川協議をやっていないというのは手続き上の不備だと思います。繰り返し、繰り返し、これまでも静岡

県には言ってきました。私が熱海の問題にこれだけ顔を突っ込んでこれだけ必死になっているもうひとつの理由

は、熱海の山の斜面の反対側のわずか数キロ先でこのままいくと大開発が進んでしまうので、これは絶対にこの

まま見過ごすわけにはいかないということでこうやって動いているわけです。」言論テレビ「君の一歩が朝 
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「再エネ問題」を共有（伊豆日日新聞 2021 年 7月 17日版） 

函南メガソーラー考える会など あす、オンライン会議も 
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全国再エネ問題連絡会が発足（長周新聞 2021 年 7月 21 日版） 

メガソーラーや風力反対の住民団体 
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全国再エネ問題連絡会が発足（月刊エネルギーフォーラム 2021 年 8月号） 
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函南メガソーラー計画の惨状（月刊エネルギーフォーラム 2021 年 9月号） 

地元民軽視の驚くべき実態 
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中部電力子会社が再生エネ計画で暴走（選択 2021 年 9月号） 

「いわく付くの案件」に不安の親会社 
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河野氏の原発再稼働容認は包容力か、変節か（産経新聞 WEB 2021 年 9月 10 日） 
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熱海の悲劇繰り返さぬため再エネに対する法的規制を（長周新聞 2021 年 9月 13 日版） 

全国再エネ問題連絡会共同代表 山口雅之 
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特集 函南町メガソーラー計画（静岡第一 TV「every.しずおか」 2021 年 9月 16 日放送） 

 

函南町では山林を開発するメガソーラーを計画で地域住民とトラブルが起きています。 

山口氏「山のふもとに丹那小学校、幼稚園が見えていると思います。その真上、そこから左方向、この一面。そ

れとこの山の裏側に及ぶ、この丹那盆地とほぼ同じ面積になります」 

 

丹那小学校の真上の山林に東京ドームおよそ 13個分のメガソーラーを建設する計画が持ち上がっているので

す。 

現地でハザードマップを見てみると、この辺りは学校だけでなく住宅地も土石流や土砂災害の警戒区域に指定さ

れているため、地域住民は建設に反対。 

さらにこの計画を進めている事業者（トーエネック、ブルーキャピタルマネジメント）が、山梨県に建設中のメ

ガソーラーで、排水設備が県への申請と異なるなど十分な防災対策が取られていないとして先月末、山梨県知事

が事業者に対し指導を行っています。 

 

メガソーラー建設が計画されている函南町軽井沢地区は、7月に発生した熱海市の土石流現場からわずか 4キロ

の距離。 

住民の不安は増しています。 

住民「計画地の真下の集落に住んでいます。熱海土石流の現場からわずか 4キロ離れたところですから、不安な

思いは皆さん同じだと思います」 

 

住民の山口雅之さんは、7月「全国再エネ問題連絡会」を立ち上げました。 

わずか 2カ月で全国 22の団体が加入しそれぞれの団体で活動する人は合わせて 1万 8000人以上にのぼります。 

山口「想像以上でした。これほど全国で問題が潜在化していたのか。全国各地で今問題になっているところとい

うのは山林を大規模に伐採して開発する行為を行っているんですね事業に関係する関係法令がたくさんありま

す。改善するためには法改正しかないんですね。ですから政府と私たち一緒になってこの問題に取り組みましょ

うということでお願いしているところです」 
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中部電力が「黒い太陽光」の泥沼へ（選択 2021 年 10 月号） 

子会社の「乱開発」が社会問題に 
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相次ぐメガソーラー計画（静岡新聞 2021 年 10 月 28 日版） 

無秩序開発 規制議論を 
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計画計画に町「不同意」（静岡新聞 2021 年 11 月 7日版） 

函南・メガソーラー条例適用の対象 
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メガソーラー 函南町が「不同意」（静岡第一 TV「every.しずおか」 2021 年 11 月 7日放送） 

 
静岡県函南町は、町内でメガソーラー建設計画を進める事業者に対し、計画への「不同意」を通知したことがわ

かりました。 

函南町軽井沢のメガソーラー計画をめぐっては、開発地域が土砂災害の警戒区域に指定されているなどして、地

域住民が反対しています。 

 

この問題について静岡県函南町は１０月、計画を進める２社に対し「町長の同意なしに施設の設置ができない」

とする町条例に基づき計画への「不同意」を通知したことがわかりました。 

建設計画は、条例の施行前に手続きが始まっていたため、条例が適用できませんでしたが、事業者が８月にパネ

ルの枚数や発電出力などの変更を届け出たため、変更部分については「条例の適用が可能」と判断したというこ

とです。 

 

今後、函南町は業者が条例に従わない場合は指導や勧告などの手続きを進めていく方針です。 
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現場へ！メガソーラーに強まる逆風（朝日新聞 2021年 11 月 8日版） 
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「太陽光」建設 いまだ停滞（読売新聞 2021 年 11 月 9日版） 

施工業者に指導 他県でも 
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甲斐「太陽光」譲渡（読売新聞2021 年 11 月 9日版） 

事業者社長ら謝罪 県と市訪問 
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函南町メガソーラー計画（静岡朝日テレビ 2021 年 11 月 18 日放送） 

反対グループと県が意見交換 

 

静岡県函南町で計画されているメガソーラー事業をめぐり、反対するグループと静岡県の担当部署の関係者が意

見交換を行いました。 

 

県と意見交換を行ったのは函南町軽井沢のメガソーラー計画に反対する全国再エネ問題連絡会の代表者らです。

この事業は、東京ドーム 13個分の土地に、民間の会社が 10万枚の太陽光パネルの設置を計画していて、一部の

住民が環境や防災面への影響を心配し反対しています。 

 

意見交換では、反対グループが同じ会社が作った山梨県甲斐市にあるメガソーラーが、当初の計画と構造が異な

り、復旧工事が指示されていることなどを指摘。県に厳格に対応するよう求めました。 
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「太陽光の乱開発は許さない」自治体首長の本腰に事業者は？ 

（エネルギーフォーラム 2021 年 12 月号） 
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「夜逃げ同然」でメガソーラー売却（選択 2021 年 12 月号） 

中部電力子会社に地元が激怒 
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業者に「町長の同意必要」（静岡新聞2021 年 12 月 2日版） 

メガソーラー計画で函南町 
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函南町条例改定 住民直接請求へ（静岡新聞2021 年 12 月 14 日版） 

メガソーラー計画反対派 
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「現条例では阻止不可能」（伊豆日日新聞 2021 年 12 月 15 日版） 

メガソーラー建設止める会 町に一部改定 
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町条例改定を直接請求（伊豆日日新聞2021 年 12 月 15 日版） 

函南町メガソーラー 反対派が署名提出 
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メガソーラーやめよ（新聞あかはた 2021 年 12 月 18 日版） 

条例改正直接請求署名 3540人分 
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「町条例適用は可能」（伊豆日日新聞2021 年 12 月 24 日版） 

メガソーラー考える会 2、3月説明会計画 

 

 



 72 

函南メガソーラー条例 適用巡り割れる見解（伊豆日日新聞 2021 年 12 月 25 日版） 

事業「起点」施行前か後か 

 

 

 

最新情報は下記のウェブサイトをご覧ください。 

→ https://dialand.jp 


